

Les travaux de la salle des fêtes et de la voirie, priorités du mandat

LES PROJETS DES MAIRES

Jean-Noël Menuge, 59 ans, retraité des PTT, marié, trois enfants, a été réélu maire en mars dernier, après avoir été adjoint de 2001 à 2008 et une première mandature d'édile de 2008 à 2014.

COURCELLES-LE-COMTE. De son précédent mandat, il retient surtout les gros travaux effectués dans la cour de l'école, qui a changé complètement d'aspect avec la pose de macadam, l'installation de jeux divers et l'embellissement, tout cela pour un coût de 30 000 euros à la charge de la commune.

Pour l'exercice qui vient de débiter, les projets ne manquent pas, mais certains ne seront réalisés qu'à la condition que les dotations institutionnelles et aides de l'état soient versées.

Voirie. Les travaux de voirie, de trottoirs et de borduration, sur 160 mètres, dans la rue Cavée-Léonard, sont sur le point de se terminer, coût de l'opération 88 000 euros. La borduration de la rue du Trou-Aux-Voleurs débutera, elle, en novembre.

Nécropole. L'entretien régulier par la municipalité des 275 tombes de soldats français morts pour la France se pour-

suivra.

Bâtiments. La réfection de la toiture d'un bâtiment communal, qui est loué, coûtera 19 000 euros.

Salle des fêtes. Des travaux importants sont programmés : la mise aux normes des sanitaires et la création d'un accès pour les personnes à mobilité réduite.

Assainissement. Le maire va lancer une étude de faisabilité pour des travaux dans la rue Jules-Ferry.

Église. Idem, une étude aura lieu, pour la rénovation de l'église, avec des travaux qui pourraient atteindre le million

d'euros.

Éclairage. De nouvelles ampoules, plus économiques, arriveront dès 2015.

Impôts. Il ne devrait pas y avoir d'augmentation pendant le mandat.

Temps d'activités périscolaires. Ils ont été mis en place grâce au RPI constitué, le coût par enfant et par an est estimé à 60 euros pour la commune, déduction de la dotation de l'État faite.

Plan local d'urbanisme. Il n'y a de PLU élaboré dans la commune, mais le maire l'envisage fortement. ■

ALAIN DESEASCHELLES (CLP)

● Le meilleur souvenir du maire

« C'est le jour où j'ai marié ma fille, lors de mon premier mandat en tant qu'adjoint, un grand moment d'émotion et de joie. »

● Son plus mauvais souvenir

« Les problèmes souvent minimes qu'il faut essayer de régler entre des voisins. C'est le pire des problèmes au cours d'un mandat. »



Le maire de Courcelles-le-Comte envisage l'élaboration d'un plan local d'urbanisme pour sa commune.

Dans la brume, des « tombes à perte de vue... » à Notre-Dame-de-Lorette



C'est dans une brume épaisse que les élèves de l'école Molière sont arrivés en début de matinée sur le site de Notre-Dame-de-Lorette.

ARRAS. Mardi 30 septembre, les élèves de CM2 de l'école Molière sont allés sur le site de Notre-Dame-de-Lorette, pour se souvenir des nombreux morts de la bataille de l'Artois dans le cadre du centenaire de la Grande Guerre.

C'est dans une brume épaisse que les élèves de l'école Molière sont arrivés en début de matinée sur le site de Notre-Dame-de-Lorette. Le brouillard était dense mais ce qui les a le plus impressionnés, c'est le nombre de tombes qui surgissaient. « Des tombes à perte de vue », déclare Théo, ému.

Lors de leur visite guidée, les élèves ont appris qu'à cet endroit s'est déroulée la bataille de l'Artois en avril 1917 : 19 000 morts identifiés reposent dans des tombes mais aussi 23 000 corps non identifiés se trouvent dans l'ossuaire. En se déplaçant dans le cimetière, ils ont remarqué une

tombe un peu particulière qui les a intrigués : une double tombe avec une double croix. La guide de l'office de tourisme, Lorène, leur a expliqué qu'il s'agissait des tombes d'un père et de son fils que l'on avait réunies au même endroit. Le père était une victime de la Première Guerre mondiale, le fils, une victime de la Seconde Guerre mondiale.

« TRÈS ÉMUS »

Ils se sont ensuite rendus à l'intérieur de l'ossuaire, là où reposent les victimes non identifiées. Ce fut un moment de recueillement. À la sortie, la classe a pu discuter avec les gardes d'honneur. Ces derniers leur ont expliqué qu'ils avaient choisi de le devenir pour rendre hommage à tous ces morts, victimes de la guerre.

Peu à peu, le brouillard a disparu mais les élèves n'ont pas réussi à

voir l'anneau de la mémoire qui sera inauguré aujourd'hui par le président de la République, mais nul doute qu'ils reviendront sur ce site chargé de souvenirs.

Les élèves de CM2 de l'école Molière ont été très émus de leur visite sur le site et ont décidé de rendre hommage, de leur côté, à toutes ces victimes en se rendant en nombre aux cérémonies de commémoration du 11 novembre qui se dérouleront à Arras. ■

Texte écrit par les élèves : Imane Bénamar, Épiphanie Cadet, Martine Chudzinski, Théo Dealet, Mohamed Essabaoui, Angéline Fourmaux, Shelby Graincourt, Sirine Idali, Milorad Jovanovic, Giovanni Lepoan, Yasmine Lepot, Enzo Lorenzini, Youceff Maille, Myriam Mallem, Salma Mansouri, Eva Marchand, Alberto Mazuzu, Fantine Mocellin, Orlane Noiret, Léa Perrot, Konnor Pruvost, Loïc Rebilly, Sofiane Sad, Sarah Sidi Ikhlef, Ilona Thuillier, Sana Youfifi, dans le cadre de l'opération « Les Voies du Nord » (lire en page 5 de Région).

Grâce au soutien du Rectorat de Lille, de la Caisse d'Épargne Nord France Europe et de La Voix du Nord.

